

RELIQUIAS COLONIALES PUESTO AL DESCUBIERTO EL CEMENTERIO DE LA ANTIGUA IGLESIA DEL ESPIRITU SANTO

Anteriormente se descubrieron algunas criptas.—Interesante colección de objetos coloniales.—Créese que el cementerio se construyó a principios del siglo XVIII.—Un "tiburón", sarcófago de hierro de familias pudientes, fue encontrado: contenía los huesos de un niño.—Siguen las excavaciones.

ESPECIAL PARA "EL PAIS"

Hace algún tiempo en la vetusta iglesia del Espíritu Santo se encontraron restos humanos que indudablemente correspondían a determinados entierros aislados, como era costumbre en épocas pasadas, pero el verdadero cementerio de la iglesia, según las manifestaciones que ahora se registran en el sitio, ha sido descubierto tras los trabajos de exploración que se vienen verificando bajo la responsabilidad del señor Eutimio Falla Bonet y con la dirección técnica del doctor Gilberto Gil. El cementerio que ha sido puesto al descubierto, y que al parecer fue construido a principios del siglo XVIII, ha sido localizado a 14 pies de profundidad y posee 24 nichos y 5 bóvedas, teniendo consigo un espacio o lateral que actualmente se está ex-

cavando, y que según el doctor Gil corresponde a un subterráneo que posiblemente comunique con la iglesia de Paula o de la Merced.

MUCHOS OBJETOS

Uno de los objetos que han llamado poderosamente la atención es el hallazgo de un "tiburón", es decir, de un sarcófago de hierro, que contenía los huesos de un niño de muy pocos años. El doctor Gil nos manifestó, que aunque sería una tarea muy difícil, el conocer los nombres de las personas allí enterradas, en su mayoría, de familias distinguidas, ello será posible hacerlo al examinarse los libros de la iglesia.

Junto con los huesos se han encontrado infinidad de objetos, tales como botones, medallas, etc. que han sido coleccionados por los directores de la obra.

Existe además, una variada colección de recipientes de barro del siglo XVIII, que se supone eran utilizados por los sacerdotes para sultur-gia, o bien para el aceite necesario para el mantenimiento de las ofrendas en los altares.

País, 29/10/53



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

RELIQUIAS DE VALOR COLONIAL EN LO HONDO DE UN TEMPLO



En la composición fotográfica puede apreciarse, en primer término una colección de algunos de los cientos de objetos encontrados en el antiguo cementerio de la iglesia del Espíritu Santo, mayormente objetos de barro, algunos de gran valor arqueológico, y que formarán en definitiva una interesante colección. Seguidamente, los dos acólitos de la iglesia, mostrando restos del "tiburón", sarcófago de hierro, donde se encontraban los huesos de un niño. Después, el osario del cementerio, donde hay miles y miles de huesos humanos. (Fotos: Novoa).

IPD
PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA